

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BEJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm. 2.
ADMINISTRACION: Atrio de San Juan, número 34.
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se hará la crítica de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes. 0'50 pesetas
Id. id. trimestre. 1'50
Id. id. un año. 6'00
Pagando un año anticipado. 5'00
Anuncios y comunicados á precios convencionales

Saludo

Afectuosísimo le enviamos á todos nuestros colegas católicos, queridos amigos y constantes suscriptores, al empezar el nuevo siglo, y el nuevo año que es el octavo de la publicación de LA VICTORIA.

Todos los periódicos españoles, en el primer número de la presente centuria, aún los más liberales, que no pueden negar el hecho innegable de nuestra patente decadencia, echando una mirada retrospectiva al siglo que acaba de morir, funesto, funestísimo para nuestra pobre patria, desean, al menos así aparece en las frases que escriben, prosperidades sin cuento para sus lectores y para la nación entera en el que cuenta ahora pocos días de vida.

Nosotros también anhelamos para España, para los españoles todos, y singularísimamente para los que como nosotros pensamos y como nosotros sentimos, innumerables felicidades, espirituales primero, y después temporales si así conviene á la salvación de sus almas.

Pero hay una gran diferencia, una distancia inmensa, entre el modo de desear nosotros, y con nosotros todos los verdaderos católicos y españoles verdaderos, la ventura de España en el siglo XX, y la manera cómo la desean los periódicos y demás entidades é individuos liberales.

Estos confiesan, y no pueden menos de confesar, que, desde la fecha del 1.º de Enero de 1900 á la del 1.º de Enero de 1901, se abre un enorme abismo, en el que se ha hundido lo que restaba, y era aún mucho, de la colosal grandeza y poderío de la vieja patria española.

Grandes fuimos, dicen, y pequeños somos; nuestro imperio dominaba sobre los hombres de todas las razas y hoy apenas pasa del solar nativo.

Olvidar el gran pasado, ocultarle en el fondo de la memoria, renegar de él será propio de espíritus débiles y enfermizos...

Es preciso levantar el ánimo y ver de reconquistar, aun á costa de grandes esfuerzos, todo lo que hemos perdido de nuestra antigua prosperidad y de nuestra pasada gloria...

Pero... marchando por el mismo sendero que nos ha conducido á la postración y abatimiento actuales; sin abandonar una sola de las ideas, sin dejar uno solo de los principios—ni de los postres—que consideramos intangibles, y con los cuales tan bien nos ha ido á nosotros, aunque le haya ido tan rematadamente mal á la patria; continuando, en suma, tan liberales como hemos sido y cada vez más liberales.

«No fué obra de la casualidad—dice uno de los órganos, y de los más «afamados» del liberalismo español, que ahora se arranca por... «jondas soleares»—sino del esfuerzo de los españoles esa grandeza por ningún pueblo superada.

No fueron azares de la historia, sino los designios de Dios y la voluntad de los hombres la causa de ese crecimiento de la nación española.

La crónica de los descubrimientos y conquistas de los españoles parece la obra de un sublime poeta.

Iba con nosotros la fortuna, porque le servían de heraldos el valor y la fe.

El sacrificio de la vida, el desdén de las cosas de la tierra, el ansia generosa de fama

hizo que unos cuantos de españoles, nacidos muchos de ellos en la humildad y en la modestia de la vida rústica, penetraran en el arcano de la nueva geografía, sacando de lo desconocido centenares de pueblos y de regiones hasta aquel punto ignoradas de la humanidad culta.

Pues, seor liberal, ó seor loco, si usted mismo dice que «iba con nosotros la fortuna, porque le servían de heraldos el valor y la fe»—antes la Fe, y con mayúscula, de la que nacían el valor, el entusiasmo, la abnegación y el sacrificio de aquellos españoles,—¿por qué usted y todos sus congéneres, que dicen quieren el retorno de aquellos venturosos tiempos, están arrancando al pueblo español esa Fe, unos con sus escritos, otros con sus discursos, y todos con sus obras de acción ó cooperación al liberalismo, maldito y condenado?...

No y mil veces no; los liberales, al recordar con envidia nuestro pasado glorioso, al llorar con lágrimas, que pudieran ser de codrilo, nuestro tristísimo presente, al desear, con palabras, nuestro dichoso porvenir, no son sinceros, ó no son lógicos; quieren la grandeza de los Reyes Católicos, de Carlos V, de Felipe II, pero abominan de sus ideas y procedimientos, más aún, pretenden con ideas y procedimientos, diametralmente contrarios, que á la vista está á donde nos han conducido, llegar á conseguir aquella grandeza; ahí están declarando y haciendo sangrada guerra al vaticianismo, al clericalismo, al jesuitismo, ó sea á la Religión Católica, á la que, solapados é hipócritas, no se atreven á llamar por su nombre; ahí están pidiendo la expulsión y exterminio de las Ordenes Religiosas, entrañablemente amadas de nuestra Madre la Iglesia; ahí están exigiendo ó aplaudiendo la «destitución» del P. Montaña, porque es íntegramente católico, y censurando la sustitución por otro profesor, que, como aquel, y según ellos mismos confiesan, es hombre de gran ciencia, de indiscutible erudición, y no tiene más que la referida falta...

Procedamos nosotros de opuesta manera, carísimos lectores; seamos cada vez más antiliberales y más íntegramente católicos, como lo fueron los españoles de los pasados tiempos, que, con la ayuda de Dios, tan alto colocaron el nombre y prestigio de nuestra patria querida; deseemos, si, su grandeza, pero por los medios conducentes; busquemos, para ella y para nosotros, en los días ó en los años que del siglo XX tengamos de vida, ante todo y sobre todo la gloria de Dios y su justicia, y lo demás se nos dará de añadidura.

SANTIAGO AGERO BROCHÍN.

CUENTO

DE LOS REYES MAGOS

Noche apacible; el cielo diáfano, sin nubes, cuajado de estrellas.

Los tres Reyes Magos, Melchor, Gaspar y Baltasar, llevando oro, incienso y mirra, habían partido hacia Bethelém en busca del Niño Jesús; y después de haber atravesado un bosque profundo, llegaron á la caída de la tarde á una pequeña aldea.

Hallábanse fatigados, tenían los brazos rendidos por el peso de los vasos que contenían los perfumes destinados al Hijo de María, y, además, sentíanse morir de hambre y de sed.

Llamaron á la puerta de la primera casa del pueblo en demanda de hospitalidad.

Aquella casa, ó más bien choza, situada casi en el sendero del bosque, pertenecía á un leñador llamado Denis Fleuriot, que en ella vivía muy regularmente con su mujer y cuatro marmotas.

Estaba construída de argamasa con un techo de tierra y de musgo, á través del cual se filtraba el agua en los días de lluvia fuerte.

Los tres Reyes, extenuados por el cansancio, hicieron un esfuerzo para golpear recio en la puerta, y luego que el leñador la hubo abierto, le rogaron humildemente que les diese cama y cena.

—¡Ay! buenas gentes—respondió Fleuriot—no tengo más que un lecho y un jergón para mis hijos, y por lo que hace á comestibles, sólo podemos ofreceros patatas cocidas al agua y pan de centeno. Con todo, entrad y si no sois muy exigentes veremos de acomodaros como se pueda.

Entraron y les sirvieron patatas, que devoraron con gran apetito, y el leñador y su familia les cedieron sus pobres camas donde durmieron, á pierna suelta.

Al día siguiente por la mañana, antes de ponerse en marcha, Baltasar, que era el más generoso de los tres, dijo á Fleuriot:

—Quiero recomensar de alguna manera vuestra hospitalidad.

—Se la hemos ofrecido de todo corazón; pero, sin embargo, si quereis darnos algo no lo reusaremos—respondió el leñador tendiendo la mano al mismo tiempo.

—No tengo dinero—dijo Baltasar—pero voy á dejaros un recuerdo que vale más que el oro.

Registró sus bolsillos y sacó una pequeña flauta de Oriente que presentó á Fleuriot y, mientras éste, un tanto desconcertado hacia muecas, el Rey continuó:

—Si formais un deseo mientras tocáis un aire cualquiera en esa flauta, le vereis inmediatamente cumplido. Tomad, no abuseis de ella, y no negueis nunca una limosna ni hospitalidad á los pobres.

Apenas los Reyes desaparecieron en un recodo del camino, Denis Fleuriot dijo á su mujer, tomando el peso desdeñosamente á la flauta:

—Bien hubieran podido hacernos un regalo más vistoso que este chirimbolo; sin embargo voy de todos modos á probar esta flauta para ver si no se han burlado de nosotros.

Y formuló este deseo:

—Querría tener para nuestro desayuno pan blanco, un pastel de venado y una buena botella de vino.

En seguida, tocó en la flauta un aire del país, y, súbitamente, con gran asombro vió aparecer sobre la mesa, cubierta con fino mantel, el pan, el vino y el pastel que había pedido.

Después que estuvo cierto del poder de su flauta, no se contentó con pedir las cosas indispensables, como podéis comprender, sino que pidió todo lo que le vino en voluntad.

Flauteaba desde la mañana hasta la noche.

Tuvo vestidos nuevos para su mujer y para sus hijos, dinero en el bolsillo, una mesa abundantemente provista, y como quiera que le bastaba querer una cosa para tenerla inmediatamente, poco tardó en convertirse en uno de los ricachos del cantón.

Entonces, en lugar de su cabana medio derruida, hizo construir un soberbio castillo que llenó de muebles preciosos y de tapices, y, el día en que estuvieron terminados la construcción y el mueblaje, dió una gran fiesta para inaugurar su nueva morada.

En torno de una mesa, ricamente servida, resplandeciente de cristalería y de argentería, reunió á todas las eminencias financieras del trono.

El presidía la fiesta, acompañado de su mujer, cargada de joyas como un escarapate; una orquesta instalada en la galería superior regalaba á los convidados con exquisitas armonías.

A fin de que nada pudiera turbar el festín había ordenado á sus servidores que no permitieran pasar, bajo ningún pretexto, á los importunos y á los mendigos, y hasta había apostado en la puerta dos lacayos armados de grandes palos con la consigna de apartar á todos los andrajosos y pediguños de las cercanías.

Así, seguros de no ser molestados, entregáronse todos á la gula y al desorden, comiendo á dos carrillos, apurando á plenos bordes ricos vinos y colmándose el estómago con toda suerte de manjares y bebidas.

Precisamente aquella misma noche, los tres Reyes Magos, después de haber depositado sus presentes á los pies del Niño Jesús, regresaban de Bethelém.

Al travesar el bosque reconocieron la aldea en que habían pernoctado, vieron el castillo espléndidamente iluminado, y Gaspar dijo con socarronería á Baltasar:

—Tengo curiosidad de saber si nuestro hombre no ha abusado de tu flauta y si, después de rico, ha cumplido la condición de ser bueno y caritativo con los menesterosos.

—Vamos á verlo, respondió lacónicamente Baltasar.

Vistiéronse de mendigos, trocaron sus hermosas prendas reales por feos harapos y se presentaron en las puertas del castillo pidiendo hospitalidad para aquella noche; pero fueron mal recibidos y, como insistiesen, metiendo barullo, Fleuriot en persona fué á enterarse de lo que pasaba y, creyéndolos mendigos, mandó que les echaran los perros, teniendo los tres Reyes que huir con toda la rapidez que les permitía su desfallecimiento, sin evitar, con todo, que los canes les alcanzaran con algunos mordiscos.

—Estaba seguro —murmuró el desconfiado Gaspar, que había sido mordido en una pantorrilla.

—Está bien —replicó el gigante Melchor— ¡sabrá lo que pesa el castigo de los tres Reyes Magos!

Los convidados seguían banqueteeando de lo lindo.

Estaban ya en los postres, y Fleuriot, cuchillo en mano, se disponía á partir una enorme torta, cuando se oyó ruido de cascabeles y entró en el patio una silla de posta arrastrada por cuatro caballos jadeantes, con arneses de oro; Fleuriot sacó de nuevo la nariz por la ventana y, creyendo que llegaban todavía nobles invitados, ordenó que les hicieran subir al momento.

El mismo fué con una antorchita á recibirlos á la entrada de la sala.

Entonces vióse entrar á los tres Reyes Magos con pomposo aparato, la corona en la cabeza, cubiertos de pedrería.

Fleuriot, que había reconocido á sus antiguos huéspedes, les puso buena cara y, con grandes homenajes, les rogó que se sentaran á la mesa.

—¡Gracias! —dijo Melchor secamente, —nosotros no comemos en casa de un hombre que recibe tan mal á los pobres.

—¡Ah! ¡Conque azuzas tus perros contra los mendigos! —añadió Gaspar palpándose la pierna, —espera, voy á tocar el aire que no conoces aún...

Y, sacando del bolsillo una flauta pequeña, parecida á la que había dado Baltasar á Fleuriot, la hizo sonar terriblemente:

En un dos por tres, la mesa, los convidados, y el castillo se desvanecieron, y el leñador se encontró solo sobre el sendero del bosque; delante de su cabaña en ruinas, con su mujer y sus hijos en andrajos.

—¡Felizmente, me queda mi flauta! —pensó. Pero en vano la buscó en sus faltriqueras agujereadas; el talismán había desaparecido con los tres Reyes Magos.

De entonces data la costumbre, en el país, de poner á un lado, cuidadosamente, cuando se corta el roncón de los Reyes, la parte de los pobres.

LA PRODUCCIÓN DE LANA EN EL MUNDO

La producción de lana en todo el globo terráqueo puede evaluarse anualmente en 3.000 millones de kilos, que representan un valor de 8.000 millones de pesetas.

Austria y Nueva Zelanda poseen 15 millones de carneros, los cuales producen 100 millones de kilos de lana, con un valor de 600 millones de pesetas.

En el Cabo de Buena Esperanza los rebaños producen 15 millones de kilos de lana, que importan 50 millones de pesetas.

En la República del Río de la Plata se cortan á lo menos 100 millones de kilos, que dejan anualmente un producto de 250 millones de pesetas.

En los Estados Unidos, donde existen más de 50 millones de carneros, no producen suficiente lana para abastecer la industria americana, la cual se ve obligada á importar enormes cantidades de ese producto textil de Australia y del Río de la Plata.

La Europa posee 200 millones de carneros, que dan igual cantidad de kilos de lana, con un valor de 900 millones de pesetas.

El Africa, ó sea Marruecos, Argel y Túnez, producen lana en cantidad muy apreciable y de calidad excelente.

Rusia es la nación que ocupa el primer lugar en Europa como productora de lana, luego viene Inglaterra, después Alemania, Francia, Austria, Italia y España.

Debe hacerse observar, como dato interesantísimo y exacto, que, si bien España no ocupa alto lugar en esta estadística, es únicamente por lo que se refiere á la cantidad de su lana, pues su calidad no reconoce rival en el mundo.

Los magníficos vellones procedentes del ganado merino, genuino y exclusivamente español, son demandados en todos los mercados de Europa, y alcanzan un precio mucho más elevado que las lanas de otras naciones.

La India, el Asia Central y la China se calcula que producen anualmente 150.000 kilos de lana.—X.

Crónica semanal

Interior

En las Cortes siguen los debates sobre los proyectos pendientes; se aprobó el de fuerzas terrestres y marítimas; en el Congreso el diputado señor Domínguez Pascual ha pronunciado un violentísimo discurso contra el ministro de la Guerra, al que ha acusado de haber contribuido personalmente á la pérdida de las colonias y al fracaso del ejército; se dice que en la próxima semana se suspenderán las sesiones.

Se inauguró el día primero de año y siglo la estatua de Cánovas, pronunciando un discurso ante la corte, que asistió al acto, el señor Romero Robledo; dijo el andaluz discursante que Cánovas había sido «el primer hombre de Estado de su época» y... boca abajo todo el mundo; añadió que había sido «idolatrado por los suyos» de lo cual pueden dar testimonio el propio Romero y Paco Silvela, que le «idolatraron» como es sabido; en fin, cosas del ex-pollo antequerano; contra sus desplantes de última hora dicen los hechos, con un querido colega, que Cánovas pudo haber hecho una restauración verdadera é hizo una restauración liberal; Cánovas pudo habernos evitado la pérdida de las colonias y no supo sino dar tiempo á que los Estados Unidos se preparasen para arrebatar-noslas; Cánovas vino «á continuar la historia de España» ó... la ruina de España y, continuando con las libertades de perdición, proclamadas por la Revolución de Septiembre, dió pie á que otro liberal más lógico, sacando las consecuencias de sus premisas, le proporcionara un fin trágico en Santa Agueda; político funesto, según un venerable y ya difunto Prelado, fué don Antonio Cánovas del Castillo, á quien juzgará la historia y al que nosotros deseamos que Dios haya perdonado.

Nuestro valiente y querido colega *El Siglo Futuro* está publicando numerosas felicitaciones dirigidas desde diversos puntos de la península al virtuoso y sabio P. Montaña, por su notable y ya famoso artículo, y por la

persecución que el mismo le ha acarreado en estos absolutistas, ó liberales tiempos en que vivimos aunque tendremos la satisfacción de enviar al integérrimo periódico nuestra felicitación correspondiente, para que la publique, cuando recojamos las firmas que nos faltan, queremos consignar hoy que felicitamos entusiastamente al P. Montaña el periódico LA VICTORIA.

Exterior

De China poco: aún no han empezado formalmente las negociaciones de la paz, si bien se dice que hay buenas impresiones; los boers avanzando en territorio inglés, cortando comunicaciones, recibiendo refuerzos de los afrikanders y haciendo la situación difísimísima para Inglaterra en el Sur de Africa, hasta el punto de que los periódicos londonenses, no ministeriales, dicen que el dilema es el siguiente: ó transigir con el «enemigo» ó enviar al teatro de la guerra un nuevo ejército de cincuenta mil hombres; Robert Lloyd á Londres, siendo recibido como es de suponer; Krüger sigue en Holanda; prosigue la agitación en Francia con motivo del proyecto de la inicua ley llamada de asociaciones.

El Cronista

Asuntos municipales

Notas de la sesión del 3 de Enero de 1901

Presidió el alcalde, asistiendo ocho concejales.

Leída el acta, el señor Hernández Anaya pidió que constara, como fué en realidad, que el aumento de cincuenta céntimos, en el sueldo del vista del matadero, fué propuesto por dicho señor, no en nombre propio, sino de la comisión de Hacienda, y los señores Sánchez, Galindo y Barrientos pidieron á su vez que constasen sus votos con la minoría en la votación del referido aumento.

Con estas aclaraciones y adiciones se aprobó el acta.

A una comunicación del Gobierno civil, en que se reclamaba del alcalde que enviara nota de los individuos que componen el Concejo, fecha de su elección, y filiación política de los mismos, se acordó contestar diciendo, respecto al último extremo, que, aunque los concejales tienen sus ideas políticas, no figuran afiliados á determinados partidos.

Los señores Hernández Sánchez, Sánchez y Tío dijeron que no tenían inconveniente en declarar su filiación política.

Se aprobó el informe de Sanidad, referente á la petición de Engracia Hernández, para instalar un almacén de trapos en edificio fuera de la población, junto al río y distante ochenta metros de la carretera de Salamanca.

En cuanto al de Federico River, manifestó el alcalde que no le parecía mal el sitio en que su dueño pensaba establecerle, en el Palomar, en un local contiguo al ventorro de Zarcas.

Quedaron encargadas las comisiones de Obras y Policía de tomar las medidas procedentes, en vista de la denuncia presentada por el señor Brusi de una casa de don Francisco Román, sita en la calle de Parrillas, y de otras de la de Gerona.

Se leyó una carta del alcalde al delegado de Hacienda exponiéndole los esfuerzos que el Ayuntamiento ha tenido que realizar, para ponerse al corriente en sus deudas por consumos y pidiéndole benevolencia para en lo sucesivo, si, por acudir á atenciones, que tiene abandonadas, no es tan puntual como ahora en el envío de fondos.

El presidente de Hacienda y tercer teniente alcalde reiteró por escrito la dimisión, que verbalmente había presentado al alcalde, según éste dijo, añadiendo que también el de Instrucción le había mandado una carta insistiendo en la suya.

El primero expuso los motivos en que fundaba su dimisión, los cuales redujo á juzgarse desautorizado para seguir presidiendo la comisión, después de la votación habida en la sesión anterior, en contra de la proposición, sin condiciones, de aumento de sueldo al vista del matadero, á creerse por lo mismo incompatible para continuar en el cargo, á hallarse fatigado y entender que, por no tener ya las energías que tenía anteriormente, po-

dría ser perjudicial su gestión para los mismos intereses municipales.

El alcalde rogó al presidente dimisionario que retirara su escrito, diciendo que también haría idéntico ruego al señor Méndez.

Varios concejales procuraron disuadir al señor Hernández Anaya, alegando que no les parecían bastantes los motivos aducidos por dicho señor para dimitir sus cargos, indicando que, si se admitía su dimisión, vendrían otras y se desorganizaría el Ayuntamiento, adhiriéndose, además, á los ruegos del alcalde.

El señor Hernández Anaya, agradeció las manifestaciones hechas en su favor, pero insistió en su resolución, añadiendo que no había querido emplear otros medios que los referidos para que fuera aceptada y que seguiría de concejal sin abandonar su puesto.

Se procedió, por último, á la votación resultando no admitidas las dimisiones por ocho votos contra uno del propio señor Hernández Anaya.

Los señores Sánchez y Galindo explicaron su voto en contra del aumento de sueldo al vista del matadero, reconocien lo sus cualidades de probidad y celo en el desempeño de su cometido, pero juzgando que de subir el sueldo á un empleado, debían subirse á todos aquellos á quienes se rebajaron, añadiendo que había que atender, además, á otros servicios que estaban desatendidos y que el vista tenía algún ingreso, aparte del sueldo, por la tendidura de cueros.

El señor Hernández Anaya replicó que ignoraba la existencia de aquel ingreso, que no llegaría á cincuenta céntimos diarios; que la comisión se había fijado en las cualidades del empleado y en el pequeño sueldo que disfrutaba, no proporcionado á su trabajo, teniendo, además, en cuenta que el cargo era de confianza; terminando el que hablaba diciendo que, si el Ayuntamiento marchaba en adelante por el camino hacía algún tiempo seguido, creía que en plazo no lejano se podrían aumentar otros sueldos y atender á los servicios que se hallaban abandonados.

Se dió lectura á varios datos presentados por Hacienda, según los cuales se han mandado á Salamanca para pagos de consumos, desde el mes de Febrero último, en qué empezó la gestión del actual Municipio, unas ochenta y cuatro mil pesetas, habiéndose remitido por el Ayuntamiento anterior, en Enero y parte de Febrero, catorce mil, y aumentando el actual los ingresos en mil seiscientos cincuenta y dos y cincuenta y cinco céntimos.

Se hizo constar que el mejor estado económico era debido á varias causas: á la baja en el cupo de consumos, á las economías realizadas en anteriores ejercicios y á los trabajos de la comisión de Hacienda, para la que el señor Galindo pidió un voto de gracias, que el señor Hernández Anaya rogó no se consignara.

Policia dió cuenta de haberse verificado la subasta de la limpieza pública, anunciada bajo el tipo de ocho pesetas y cincuenta céntimos, adjudicándose á don Valentín Medina en ocho pesetas y veintitres céntimos.

El señor Tío dijo que se había encargado de la fontanería el nuevo fontanero don Manuel Hernández y que gran cantidad de agua se iba por una cloaca y se estaba averiguando donde se hallaba la rotura de la cañería.

El alcalde dió conocimiento del traslado provisional de la escuela de párvulos de la Corredera á un local existente en el atrio de San Juan y propiedad de doña Regina Acosta.

Y se levantó á las doce y cuarto la sesión, que duró hora y media.

Un vecino.

Sueltos y Noticias

Como de costumbre, enviamos este primer número del año á algunos que no son nuestros suscriptores, por si creen conveniente suscribirse, rogándoles que, en caso contrario, le devuelvan los de la localidad al repartidor y los de fuera á la administración del periódico.

Como estaba anunciado, se han celebrado solemnemente los cultos tributados á Jesucristo Redentor, en la terminación y principio de siglo, en la iglesia del Salvador.

El domingo, primer día del triduo, rezado

el Santo Rosario, subió á la cátedra sagrada don Ramón Pérez, quien demostró la necesidad que tenía de hacer penitencia el siglo XIX, y la triste herencia que dejaba al siglo XX.

El lunes, á la misma hora que el día anterior, se comenzó el ejercicio, en el que don León Ovejero expuso que la educación cristiana es uno de los mejores medios para llegar á la verdadera regeneración.

A las doce de la noche, tuvo lugar la misa solemne, mandada por el Pontífice, en la que hubo numerosas comuniones, reinando en ella una compostura verdaderamente edificante.

El martes, día 2.º del nuevo siglo, á las nueve y media, se celebró la fiesta principal, predicando don Julián Muñoz, quien probó la necesidad de la oración en las actuales circunstancias.

Terminada la misa, se repartieron entre los niños de segunda comunión, escuelas de nobleza, del Sagrado Corazón, y se consagraron aquellos al mismo Corazón Divino.

Por la tarde se coronó felizmente tan solemne triduo con la colocación de la lápida conmemorativa de estas fiestas, siendo presenciado el acto por numeroso público y amenizado por la banda de música de don Enrique Hernández, prelicando después el R. Padre Emilio Gago, Superior del Castañar, sobre los pecados cometidos en el siglo XIX y la expiación que por ellos ha de hacer el siglo XX.

To los los días los niños del Colegio Salesiano cantaron bonitos motetes y misas al armonium.

También en las parroquias de San Juan Bautista y Santa María, en el Castañar y en las capillas de las Hermanitas de los Pobres y religiosas Concepcionistas, se celebró la misa de media noche al empezar el siglo XX, asistiendo á todas numerosa concurrencia de fieles, y repartiéndose muchas comuniones.

En San Juan tuvo la Adoración Nocturna la vigilia extraordinaria de fin de siglo, siendo en gran número los adoradores, todos los cuales comulgaron en la misa solemne, cantada al armonium con acompañamiento de instrumentos pastoriles, predicando, antes de la misa, don Benito Jesús Sánchez.

Se ha subastado el servicio de limpieza pública, haciendo caso omiso de algunas de nuestras indicaciones.

De ocho pesetas y cincuenta céntimos, que era el tipo señalado, ha bajado el contratista á ocho pesetas veintitres céntimos.

El beneficio para el erario municipal ha sido, pues, de veintisiete céntimos diarios.

Está bien; pero ¿y el de los pobres barren-deros?

Para solemnizar la entrada del siglo ha entregado el Casino de Obreros veinticinco pesetas á cada uno de los establecimientos caritativos y benéficos de la localidad y un bono de pan á cada socio para los pobres.

Nos ha parecido bien.

Don Bernardo Sánchez, cirujano dentista, nos comunica que sigue practicando extracciones sin dolor por medio de anestésico local, inofensivo y seguro; orificaciones, coronas de oro, empastes y toda clase de aparatos protésicos.

Calle de las Veneras, núm. 7, pral. Madrid.

Nuestro particular amigo, don Ricardo García, ilustrado maestro de Puerto de Béjar, nos ha mandado una detallada reseña de las funciones religiosas celebradas en dicho pueblo para solemnizar el fin del siglo y principio del nuevo.

Por iniciativa unánime de aquel Ayuntamiento, secundada gustosamente por el señor cura párroco, se convocó al pueblo, que acudió en masa, á la iglesia parroquial, en la noche del 31 de Diciembre último, viéndose gratamente sorprendido por la profusión de luces que alumbraban el templo, en el que se había colocado un nuevo y precioso estandarte del Sagrado Corazón, y una Cruz, recuerdo del Homenaje á Jesucristo Redentor de los hombres.

En el ofertorio de la misa solemne, que se celebró después de adorar la Cruz el párroco, el Ayuntamiento, los maestros y alumnos, y el pueblo todo, se consagraron los niños al

Sagrado Corazón, y, luego del celebrante, comulgaron más de cien personas, cantándose primero el *Miserere* como acto de penitencia y después en acción de gracias el *Te-Deum*.

El señor cura pronunció una sentida plática, alusiva al acto que se estaba realizando.

Dispuesto el Ayuntamiento á sufragar todos los gastos de tan esplendentes cultos, y habiendo renunciado el señor cura párroco á sus derechos, entregó aquél un donativo para la cera que se consumió aquella noche y el día siguiente, en qué estuvo espuesto S. D. M. á la adoración de los fieles.

¡Bien por el católico pueblo de Puerto de Béjar, por su celoso párroco, por sus piadosos profesores de instrucción primaria, por su digno alcalde y por todo su no menos digno Ayuntamiento!

Don J. León Arias, cirujano dentista, ex-ayudante del doctor Porras, establecido en Salamanca, calle del Doctor Riesco, núm. 1, y Plaza Mayor, núm. 3, continúa visitando esta ciudad los domingos, hospedándose en el Hotel de España, de don Venancio Rodríguez, donde se reciben los encargos, igualmente que en la camisería de don Cipriano Rodríguez, Plazuela de San Gil, frente á la Escuela de Artes é Industrias.

He aquí el movimiento de población de esta ciudad, durante el año 1900, según los datos, que se han servido mandarnos del Registro Civil:

Nacimientos 317 —Defunciones 389—Matrimonios 99.

El aumento verdaderamente notable de defunciones, respecto á las ocurridas en anteriores años, ha sido debido, sin duda alguna, al dengue, que aquí, como en otros puntos, causó bastantes víctimas, especialmente en los crónicos y achacosos, en los primeros meses del año último.

Entre los matrimonios sabemos que hay varios regularizados merced al celo de los socios de las Conferencias y al desprendimiento de los señores párrocos.

Los señores herederos de doña Joaquina Moñibas de Gómez, q. e. p. d., han dado cincuenta pesetas de limosna, en sufragio del alma de la referida señora, á cada uno de los establecimientos y asociaciones siguientes:

Asilo de las Hermanitas, Id. de huérfanas, Conferencia de señoras, Id. de caballeros, Hospital y Casa de Caridad; además han dado á los presos de la cárcel 16 pesetas y en panes á los pobres de la localidad 50.

Dios se lo pague.

Han sido nombrados mayordomos de iglesia, en la parroquia de San Juan, don Serafin Sánchez, y, en la del Salvador, don Francisco Gómez-Rodulfo López, ambos estimados amigos nuestros, á los cuales damos la más cordial enhorabuena.

Mañana, domingo, 6 del corriente, á las cinco y media de la tarde, celebrará junta general la piadosa asociación de la Adoración Nocturna, en el coro de la iglesia de San Juan.

En dicha junta leerá el presidente un discurso sobre el estado de la Asociación en Béjar.

Se ruega la asistencia á los señores socios honorarios ó suscriptores.

En el número próximo, Dios mediante, empezaremos á publicar de nuevo el estado de cuentas de los suscriptores de fuera de la localidad.

El tiempo se ha vuelto bastante frío, cayendo por las noches sendas heladas y reinando, como durante el día, el viento N. E.

Continúa la atmósfera despejada y sin nevar, ni llover y las señales atmosféricas no indican cambio inmediato.

Creemos, sin embargo, que en la próxima semana ha de variar el estado atmosférico, y hemos de tener nieves y lluvias.

Falta hace ahora un buen nevazo para que la sierra, que apenas está cubierta en la altura, se provea de nieve y así no escasee el agua en el verano.

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar.

SECCION DE ANUNCIOS

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BÉJAR

SE PUBLICA LOS SABADOS

REDACCIÓN: Sánchez-Ocaña, número 2. ADMINISTRACIÓN, Atrio de San Juan, 24. La correspondencia administrativa á la Administración; la demás á la Redacción.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En toda España, un mes 0'50 ptas. Un trimestre 1'50. Un año 6. Pagando un año adelantado 5.—Anuncios, reclamos, comunicados y esquelas á precios convencionales.

SE ALQUILAN

dos pisos, principal y segundo, de la casa número 5 en la calle de Barrionuevo.

Para traer del precio y condiciones entenderse con la señora viuda de don Juan Hernández, en la misma casa.

Academia preparatoria para carreras especiales

PLAZA MAYOR, 14, PRAL. BEJAR

Anunciada para 15 de Enero próximo la convocatoria para Sobrestantes de Obras públicas, se abre curso especial para su preparación, en primero de Octubre.

Es una de las carreras civiles más económicas y de mejor porvenir, obteniéndose enseguida colocación en el Estado con 1.500 pesetas de sueldo y 1.000 de gratificación.

Preparación para las demás carreras especiales.

Se admiten internos.

Para detalles y reglamentos dirigirse al director D. José Maños.

SE VENDEN

Los edificios maquinarios llamados de la Noriega, con lavadero de lanas, tinte y locales para batanes y otros artefactos fabriles con movimiento hidráulico; tendal para lanas, terrenos para tendaderos de paños, jardín, huerta, esianque y accesorios.

Una casa, señalada con el núm. 10, en la calle de Mansilla y la del número 25 de la calle de Santiago, llamada hoy del 29 de Agosto.

Informes detallados en nuestra Redacción.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

L' UNION

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EL AÑO 1828

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Los setenta y tres años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á doscientos veintinueve millones de pesetas, la recomiendan al favor del público.

La persona que desee hacer algún seguro puede entenderse con el Subdirector nombrado para los distritos de Plasencia, Hoyos, Sequeros y Béjar, don Crisanto Rodríguez González, Plaza Mayor, núm. 1; Comercio.

SE ARRIENDA

el local en qué, durante treinta y tres años, ha estado instalada la escuela de niñas de la Corredera, calle del 28 de Septiembre, núm. 3, planta baja.

Consta de un salón de 82 metros cuadrados y 2'20 de altura, entarimado, con cielo raso y cinco amplias luces al saliente y tres al poniente; antesala de 29 metros, enlosada, con una luz y dos portadas, una á la calle y otra al patio, y un cuarto de 4 metros; otra habitación contigua á la antesala de 23 metros, con una luz; y patio de 114 metros, contando los escusados.

Este local, entre otras aplicaciones, es á propósito para la instalación de telares mecánicos ú otras máquinas movidas por fuerza electro-motriz y también para almacén de lanas, borras ó regenerados.

Informes de precio y demás condiciones del arrendamiento en nuestra Redacción.

CASA BLANCA

Estando en principio de la temporada más conveniente para la elaboración de chocolate, este almacén anuncia á su numerosa clientela que ha recibido grandes existencias de cacaos de excelentes procedencias y que tiene un gran surtido en azúcares y canelas.

También cuenta con riquísimos cafés Caracólillo y Puerto Rico, tostados y en crudo, siendo, tanto estos como los cacaos, de importación directa para esta casa.

Para convencerse de lo conveniente que es comprar en este establecimiento, bastaría con examinar el extenso muestrario, que se facilitará á domicilio, previo aviso al escritorio de don Rafael Calzada, Béjar.

Provincia de

Sr. D.

Como estaba anunciado se han celebrado... En el territorio... Sr. D.